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香港文匯報訊（記者

陳文華）醫管局昨日公

佈，將於 2018/2019 年

度率先在臨床腫瘤科、

泌尿外科、風濕科及手

術科4個專科門診，推

行「綜合模式護師診所

先導計劃專科門診服

務」，將原本來自7個

醫院聯網的約20間上述

專科護士診所，全部轉

做綜合模式，患者在見

醫生前，可自由選擇是

否先由專科護士進行前

期檢查、評估，以便在

見醫生前備齊所需診斷

資料或報告。醫管局總

護理行政經理潘恩榮表

示，計劃主要為提升專

科門診的服務質素，並

在一定程度上提升診症

效率，相信會間接縮短

輪候時間。

4專科設護士專診縮輪候
提供候診護理省程序 進行前期檢查助斷症

潘恩榮表示，醫管局將為計劃增聘20名
資深護師，主要提供檢查、評估、護理

照顧等工作。除為有需要患者提供專業前期
評估、檢查服務外，若患者於候診期間情況
有變，亦能及早得到適切照顧，並透過既定
臨床治療途徑，強化醫護團隊溝通，使病人
在不同階段均獲得適切的治療及護理。

醫局擬聘20資深護師配合
他續指，率先試行計劃的4個專科，均需
較長時間的前期準備工夫，包括醫護人員之
間的溝通、相關檢查需時等，且4個專科臨
床治療路徑相對成熟，患者一般遵循固定流
程接受治療。潘榮恩表示，希望推行計劃
後，能令看症過程更加暢順，未來會考慮將
計劃擴展至其他專科。
新界東醫院聯網顧問護師（泌尿外科）李淑

賢表示，以醫管局現有模式，出現下尿路病徵
的患者，需首先經泌尿外科轉介信，預約專科
醫生作首次評估及安排檢查後，再次見醫生才

獲診斷及處方藥物治療。

腫瘤泌尿風濕手術科明年試行
在試行綜合模式後，患者可選擇先由專科

護士作尿液檢測、尿速測試等前期檢查，並
進行症狀處理及護理治療，令患者在等候見
醫生期間，亦獲得適當護理，並在見醫生前
備齊所需診斷資料或報告，從而令患者在首
次見醫生時，便可獲醫生診斷及藥物處方。
港島東醫院聯網顧問護士（腫瘤科）凌偉
民表示，根據香港癌症統計數字，本港2015
年有逾1,700宗頭頸癌新症。頭頸癌患者通常
需接受5周至7周的體外放射治療。
在推出綜合模式後，專科護士可在患者接

受放射治療前後，持續為患者作護理評估，
檢測患者副作用情況及教導患者正確的護理
措施，提升護理質素之餘，亦增強患者對治
療的信心及安全感。
潘恩榮補充，護士診所一直存在，今年起
護士人手供應充足，未來每年逾2,000名護士

畢業生。他認為現時是適當時候加強服務，
推出綜合服務模式，相信推出計劃對護士人
手的影響不大。

■左起：凌偉民、潘恩榮及李淑賢。
香港文匯報記者陳文華 攝

香港文匯報訊（記者 文森）政府日前公佈
《私營骨灰安置所條例》兩項申請牌照的新措
施，將免補地價合資格範圍及豁免交通影響評
估資格，擴寬至2014年6月18日截算前的龕
位。私營骨灰安置所發牌委員會副主席葉國謙
昨日接受電台訪問時表示，若要私營龕場按現
時水平補地價，金額會以億元計算，或使私營
龕場經營者考慮是否繼續經營，消費者亦會蒙
受損失，屆時可能引致民事訴訟。
葉國謙認為，今次放寬私營龕場豁免補地

價，看似只是對商家有好處，但考慮到消費者
的處境，這是務實做法。他指未來仍要做很多
改善工作，才能使私營骨灰龕符合法例規定。
不過，亦有同場的嘉賓表示，要求補回地

價是為追回私營龕場違規經營時所得的利
益，但新措施反要市民「倒貼」給違規經營
的龕場做生意，認為與政策不一致，並批評
私營骨灰龕問題源於政府規劃不足，令違規
建築飆升。

跌倒了，爬起
來，活出更精彩
人生。一群四肢

傷疾人士於1986年組成「路向義工團」
（1995年改名為「路向四肢傷殘人士協
會」），30年來主動探訪四肢傷疾人士，
用生命感動生命，以親身經歷鼓勵傷健人
士走出人生低谷，再創精彩人生。協會獲

政府和各界大力支持，出錢出力援助傷健
人士重新站起來。協會昨日啟動「U
CAN 無限可能」計劃，邀請64位各界菁
英擔任「U CAN 大使」，向全港推動積
極走出生命低谷的正能量。政務司司長張
建宗任啟動禮主禮嘉賓，並出任U CAN
大使，與5位大使一齊分享抗逆心路歷
程。

64位大使來自政界、商界、學術界、社
福界、傳媒和運動界等，數十位傷健人士
和眾大使出席啟動禮。傷健人士樂隊上台
演唱，台上下更合唱經典曲《憑着愛》。
傷健人士和眾大使均表示，是家人和親友
的愛，令傷健人士活得更精彩。
張建宗致辭時表示，自己支持路向協會

二十多年，多次出席路向活動，每次都很
感動，認為所有傷健人士都是生命鬥士，
選擇勇敢活下去。

張建宗：民商官合作助傷健
他指，政府援助傷健人士絕不吝嗇資

源，要為傷健人士由生活到再就業提供全
面援助，但指僅憑政府援助是不夠的，需
要民、商、官通力合作，所以政府很感謝
路向等的義工團體。
他說：「讓我們群策群力，為我們的殘
疾朋友一起努力建立一個真正關愛、平
等、共融的社會。」
張建宗還與其中5位U CAN 大使分享

走出低谷的經驗，包括香港電台前副廣播
處長吳錫輝、路向協會主席嚴楚碧、資深
電台主持車淑梅、明愛專上學院及明愛白
奇英專業學校校長麥建華，以及中學生代

表鄺同學。
張建宗說，自己45年公務員生涯當然
遇到很多挫折起伏，能成功走出低谷，因
為有45年來始終不變的堅定信念，那就
是致力服務市民、絕無其他雜念，並指自
己做完本屆政府，就足足服務市民 50
年，真正是初心50年不變。
他又分享，遇不開心時，就多想開心的

事，把負面情緒「對沖」掉，千萬別讓挫
折挫傷自己的內心；與人相處亦多看長
處、寬容短處等，都是他避免心情低落的
良方。

敢嘗試互勉勵 每天走一步
嚴楚碧說，自己是設計師，萬萬沒想到

一場車禍後，只能終身坐輪椅。經歷低谷
後，明白既然是無可挽回的事實，與其計
劃自殺，不如勇敢面對、嘗試脫離苦況。
她在家人和朋友鼓勵下，成功在家創立

自己的工作室。與以往不同的是，現在她
的設計更注重「共用」理念，讓傷健人士
和普通人一樣方便使用。
至於吳錫輝的抗逆秘訣是「盡人事而安

天命」；車淑梅是看準目標勇敢嘗試，堅
持到底；麥建華是相信愛，每天多走一小
步，終能走出低谷；鄺同學則強調「山始
終在那裡，這次爬不上去，下次還有機
會。」 ■香港文匯報記者 殷翔

跨越低谷「你得嘅」傷殘大使分享抗逆

香港文匯報
訊（記者 文
森）一款名為
「大力仔」的
產品被發現含
有未標示的受
管制成分「氨
基 他 達 拉
非」，衛生署
昨日呼籲市民
切勿購買或服用。衛生署早前與警方採取
聯合行動，突擊搜查灣仔一間藥房，並拘
捕一名35歲男子，涉嫌非法售賣及管有第
1部毒藥「氨基他達拉非」。案件交由灣
仔警署第四巡邏小隊跟進，衛生署正繼續
調查。

含未標示毒藥 藥房男被捕
衛生署指早前接獲市民查詢，購買上述
產品樣本作化驗，經化驗證實樣本含有
「氨基他達拉非」，遂與警方採取聯合行
動。根據該條例，非法售賣或管有第1部毒
藥均屬刑事罪行，每項罪行的最高罰則為
罰款100,000元及監禁兩年。
衛生署發言人表示，「氨基他達拉非」

的化學結構與用於勃起功能障礙處方藥的
「他達拉非」類似，可能與一些如「硝酸
甘油」的藥物中的硝酸鹽產生相互作用，
令人血壓降至危險水平。

香港文匯報訊（記者 文森）踏入
冬季便是流感高峰期，食物及衛生
局副局長徐德義及衛生署衛生防護
中心總監黃加慶，昨日到訪黃埔宣
道小學，視察「疫苗資助計劃」外
展季節性流感疫苗接種活動的推行
情況。該校約230名學童及其家長，
合共約360人，昨日在校內接種季節
性流感疫苗，為即將來臨的冬季流
感季節做好準備。
徐德義表示：「外展服務便利學

童接種季節性流感疫苗，我十分鼓
勵幼稚園和小學參與，而家校合作
及醫護支援是提升學童疫苗接種覆
蓋的關鍵。」

徐德義籲家長為子女接種
他指，過往的流行病學及臨床經

驗顯示，為學童接種疫苗可減少流
感相關併發症、入院和死亡個案，
並可減低因病缺席率及流感在社區
傳播。由於人體在接種後需約兩星
期產生抗體，呼籲家長現在為子女
接種流感疫苗，確保在踏入流感季
節前得到個人保護。
他補充，若子女未能在校內接種疫

苗，家長也可帶子女到參與「疫苗資
助計劃」的私家醫生接種疫苗。
黃加慶指出，衛生防護中心一直

監察外展接種的安全和服務質素，
並已為參與計劃的醫生和非診所場
地外展接種活動的主辦單位制定指
引。衛生防護中心人員會定期實地
巡查，確保服務質素。
為保障市民健康，所有6個月至未

滿12歲的兒童，均可透過「疫苗資
助計劃」獲資助接種流感疫苗。
計劃亦涵蓋所有孕婦和65歲或以

上的長者，以及居於社區的智障人
士和領取傷殘津貼人士。
參與該計劃的私家醫生可在其診

所為合資格組別提供接種，或安排
外展接種活動，而政府會為每劑流
感疫苗資助190元。
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中電昨日舉行「全城過電」計劃頒獎禮
暨分享會。中華電力總裁蔣東強表示，該
計劃今年有逾41萬住宅客戶參加，共節
省1,700萬度電，相等於約4,000個住宅
家庭一年的用電量，無論參加人數及慳電
量都打破紀錄。中電話今年會繼續從股東
基金中捐出港幣600萬元，資助20,000
戶獨居及雙老長者、殘疾人士、劏房住戶
及特殊學校宿生繳交電費。

日前審計報告指，
一些非政府機構的財

政狀況比較差，並指要適時檢討整筆撥款的制
度，勞工及福利局局長羅致光昨日表示，政府
在檢討整筆過撥款津助制度時，無意推倒重
來。
社會福利署檢討整筆撥款制度的工作小組下

周將首次開會。羅致光昨日出席活動後表示，
熟知社會福利的人士都知道，整筆過撥款已存
在數十年時間，不是2001年時才首次出現，
只是當時有較為系統的設計，表明政府在檢討
整筆過撥款津助制度時，無意推倒重來。他上
任後開始研究檢討整筆過撥款，指希望今次能
夠較全面去檢討。
羅致光表示，新的取消強積金對沖方案將重

點幫助中小微企，但以僱用人數去界定中小微
企往往會有爭議，所以新方案不希望用人數或
金額介定中小微企，會針對中小微企可能出現
的情況提供幫助，政府的目標是年底前訂出方
案框架，將會諮詢勞資雙方等持份者。
羅致光續指，在如何介定中、小、微企時都

有爭拗，希望在設計方案時不需以人數、金額
來劃線，又重申將重點幫助微企，方案詳情將
於探討及分析後公佈。

■香港文匯報記者 文森

羅致光：
無意推倒整筆津助
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私營龕場免補地價
葉國謙：做法務實

食衛局訪校視察疫苗接種

■徐德義視察學童疫苗接種。

■被驗出含未標示毒藥的
「大力仔」。

■張建宗出席《U CAN無限可能》計劃啟動禮。 香港文匯報記者殷翔 攝

香港文匯報訊 人稱「六嬸」、已
故影視大亨邵逸夫第二任妻子方逸華
日前病逝，中聯辦昨日向邵逸夫基金
會發出唁電，全文如下：
驚悉方逸華女士不幸辭世，深感哀

痛！
方逸華女士長期以來協助邵逸夫先

生開展愛國愛港的各項工作，在支援
內地教育與醫療事業發展、推動華人
文化傳播及繁榮香港演藝事業、推廣
國際性科學獎勵等諸方面貢獻良多，
深受社會各界愛戴。方逸華女士愛國
愛港，勤勉一生，德高望重，她的逝
世是香港社會的一大損失。
斯人仙逝，英容長存。方逸華女士

的家國情懷、赤子之心為後人永遠緬
懷。

中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室
2017年11月24日
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■方逸華 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 文森）政府場
地自動售賣機於明年 2月 20日起，停
售 1公升或以下的塑膠樽裝飲用水。
環境局局長黃錦星昨日出席活動後表
示，政府以身作則帶頭做源頭減廢，
鼓勵市民多使用場地的飲水機及自攜
水樽，希望私人機構效法，帶動社會
風氣。
環保署助理署長黃漢明亦在電台節目
指，將與康文署繼續討論，希望增設更

多飲水機，未來亦會研究是否將停售的
飲品範圍擴大。
為了鼓勵源頭減廢，政府場地包括運

動館、表演場地、政府合署、公園、郊
野公園、政府停車場、公共運輸交匯處
及渡輪碼頭等，內設的自動售賣機將停
售一公升或以下的樽裝水。
政府建議各部門與現時合約供應商商

討，盡快落實相關措施。有傳媒翻查立
法會文件，指政府場地共有1,540個自

動飲品售賣機。

或研港鐵站增設飲水機
黃錦星認為，政府已多管齊下從源頭

減廢，如推動膠袋徵費，下一步會研究
飲品膠樽及美容護膚品相關膠瓶的生產
者責任計劃。
黃漢明表示，源頭減廢是世界大趨

勢，政府早前亦發內部指引，要求部門
舉行活動時，避免用塑膠樽裝水。

對於有環保團體提議同樣在港鐵站增
設飲水機，黃漢明則表示會與包括港鐵
等的各企業協調。
當局亦設豁免情況，包括執行特別行

動、長時間戶外工作或遇到緊急情況
時，須向員工或公眾人士派發樽裝水，
應對公共服務或運作需要。
除了政府，港大及浸大今個學年亦
在校園內禁售一公升或以下的樽裝
水。

政府場停售細樽水 環保署籲私企效法


